

長柄小だより

考えて行動できる子
～自律・創造
しなやかな心～

令和7年度 第4号
2025年 6月 19日
葉山町立長柄小学校
校長 長谷川 泰子
TEL 046-875-6860

しなやかな心を育てる

6年生の鎌倉校外学習と一緒に行きました。ボランティアのお母さま方もたくさん来ていただき、熱中症になることも迷子になることもなく、グループ活動を終わりました。国大付属小で場所を借り、昼食を終え、戻る道は教員の引率ではなく、自分たちの力で戻り、逗子駅で点呼することにしようと決めました。案の定、班からはぐれて揃わず時間を要した班がありました。



5年生のキャンプや日産追浜工場見学は亀ヶ岡神社集合にして、電車やバスを乗り継いで目的地まで行きました。昨年度まではバスで行きましたから、教員にとっても一つの挑戦です。

4年生の寒川浄水場見学も電車を乗り継いで行きました。4年生の子どもたちは「自分たちが電車に乗って上手に校外学習をできるかどうか、学校にとっても大きな挑戦」という意識で臨んだそうです。

どこまで見守り、どこから自分たちでさせるのか、今の学校の在り方の大きな課題です。

学校教育目標の一つの柱に「しなやかな心」があります。この柱には5つの力を紐づけています。

協働できる力 人を大切にできる力 違いを認め合う力 変化に対応する力 情報を見抜く力

この力は一朝一夕に身につく力ではありません。

いろいろな経験をさせた方がよい、成功も失敗もどちらも成長の糧になるということは、大人はみんな分かっているのです。それでも、目の前の子どもたちが困ったり、悲しんだりしていると見守ることがつらくなり、先に失敗をしないように準備をしたり、困ったことを大人が解決してあげようとしたりしてしまいます。

しなやかな心は予期せぬことが起きた時、どうやってそれを乗り越えていくか、「折れない心」でもあります。学校現場は経験を積み、自信をつけ、多少の失敗や友だちとのトラブルは「いい勉強になったね」「大人になる練習だね」と広く大きく見守る場所でありたいと願うこの頃です。



宇宙アサガオリレープロジェクト 大阪万博でサミット参加

昨年度の3年生が総合的な学習の時間に取り組んだ宇宙アサガオリレープロジェクト。5月18日(日)大阪万博会場で開催された宇宙アサガオサミットに代表の児童が参加しました。

苦勞して育てたこと、花が咲いた時の喜びを伝え、無事にリレーができたこと等、報告ができました。香川、高知、山形、熊本、大阪の小中学生とも交流を深め、帰ってきました。

宇宙に思いを馳せ、命をつなぐリレープロジェクトに参加できたことも、子どもたちには貴重な体験となりました。



- 2020年 香川県小豆島町立星城小学校をスタート
- 2021年 高知県仁淀川町立長者小学校
- 2022年 山形県飯豊町
- 2023年 熊本県八代市・大分県竹田市
- 2024年 神奈川県葉山町・山梨県北杜市
- 2025年 大阪府 (TEAM EXPO 2025)
- 山陰
- 中部
- 北陸
- 北海道
- 2030年 種子島

コミュニティスクール 学校運営協議会

1	火	個人面談②	そうじあり下校 13:45
2	水	個人面談③	そうじなし下校 13:45
3	木	個人面談④	そうじあり下校 13:45
4	金	個人面談⑤	そうじなし下校 13:45
5	土		
6	日		
7	月	SC 来校	
8	火		
9	水	水泳学習(2年)9:20	
10	木	朝の集い(教頭先生)	
11	金		
12	土		
13	日		
14	月	短縮5時間	そうじなし下校 13:45
15	火	短縮5時間	そうじあり下校 13:45
16	水	給食終了 短縮4時間 (最終下校12:50) SC 来校	
17	木	短縮4時間下校 11:55	大掃除(4校時)
18	金	夏休み前の集い	短縮3時間下校 11:00
19	土		
20	日		
21	月	夏季休業開始	
22	火		
//////////			
9月			
1	月	夏休み後の集い	短縮3時間(下校 11:00)
2	火	短縮4時間(下校 11:55)	

5月 23 日(金)南郷中学校区学校運営協議会が行われました。

昨年度は長柄小学校から逗葉新道へ出るところの車の右折についての問題や、南郷上ノ山公園での陸上駅伝大会の運営について課題を検討してきました。現在は、南郷中学校の通学バスの問題について小学校の通学路についても検討しています。詳しくは、下の QR コードから HP をご覧ください。



今年度も地域の皆様の力を借りて多くの学びが始まっています。上山口の 様、田んぼでお世話になる 様、日影茶屋の 様、元 JICA の 様をはじめ、本当にたくさんの方に助けていただいています。リラックスルームのボランティアとしても 様、 様、 様、 様、 様に助けていただいています。ありがとうございます。今後ともよろしく願いいたします。



学校現場は気候変動との闘いです

気温、湿度とも高く、学校での教育活動は熱中症との闘いになっています。体育は時間を短くしたり、活動内容を工夫して行ったりします。また、休み時間は特に危険ですので、外遊びを制限するなど学校内での活動も注意して行います。

校内はもちろんですが、**登下校時**も非常に危険です。学校でも声掛けをしていきますが、ご家庭での対策もお願いいたします。

特に帽子、日傘等に直射日光を遮るもの、水分補給等、**子ども自身**が考えて行えるようにしていきましょう。のどが渇いてからの水分摂取は遅いと言われています。いつも大人がそばについているとは

限りません。**自分の命は自分で守る**ことを

学校でも家庭でも伝えていく必要があります。

地域とともに～
コミュカフェ
 6月11日(水)のコミュカフェにもたくさんの方に来ていただきました。町内会長さん・風の子学童さん・・・保護者の方々、地域の方
 50周年記念「竹踊り」についても話題になりました。
次回は7月 16日(水)
10:00～12:00
どなたでもどうぞ